



Mensaje del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas

Message from the National Institute of Respiratory Diseases Ismael Cosío Villegas

Carmen Margarita Hernández-Cárdenas*

*Titular de la Dirección General, Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas. México.

Entre las enfermedades respiratorias crónicas, la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) es la que mayor impacto en materia de mortalidad, morbilidad, incapacidad laboral y afectación de la estructura social tiene en el mundo. América Latina se encuentra inmersa en esta problemática debido al consumo de tabaco, pero también a las costumbres propias de la región que la vuelven vulnerable por la cantidad de enfermos que se presentan con cuadros secundarios a exposición a combustibles fósiles.

Aunque existen guías diversas a nivel mundial, la particularidad de nuestras poblaciones, territorio y la propia disponibilidad de fármacos vuelven necesario tener un documento de referencia escrito por expertos que de manera directa incluyan desde nuestras características hasta nuestras predilecciones, para volver más aplicables los principios vertidos como recomendaciones.

Un documento como éste, renovado, actualizado y verificado con la metodología correcta, es de gran valor para la estandarización de nuestra práctica como país, para la consideración de las compras correctas del sector público y para la difusión de una práctica correcta en médicos con disponibilidad en las regiones más apartadas de México.

Aún más meritorio es el logro de estas guías que emergen de un referente internacional en el tratamiento de las enfermedades respiratorias y asociadas, como lo es el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas, uniéndose para su realización con la Sociedad Mexicana de Neumología y Cirugía de Tórax, instituciones que, aunque independientes, han recorrido el mundo académico uniendo esfuerzos para tener juntas logros más grandes.

Uno de estos éxitos es la entrega de estas magníficas guías de práctica clínica conjuntas, GMEPOC 2025, resultado de una búsqueda y análisis exhaustivos para la revisión de una cantidad extraordinaria de referencias bibliográficas. Estas guías, en un mundo científico que cada vez logra más y mejores evidencias, proponen recomendaciones específicas para los tres niveles de atención tomando en cuenta sus características y favoreciendo el conocimiento necesario para proponer referencias cuando las situaciones de factibilidad de atención y tratamiento así lo ameritan.

Citar como: Hernández-Cárdenas CM. Mensaje del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas. Neumol Cir Torax. 2025; 84 (Supl. 1):s7. <https://dx.doi.org/10.35366/119441>

Artículo *open access* bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>)

